

Quartiers Métropolitains d'Innovation : la première promotion passe le relais !

Communiqué de presse, Jeudi 20 février 2025

Le programme Quartiers Métropolitains d'Innovation (QMI) a franchi une étape clé avec la clôture de sa première édition le 13 février 2025 à Aulnay-sous-Bois, lors d'une rencontre des acteurs de l'écosystème, dits les "Expérimentateurs". L'événement a été l'occasion d'annoncer l'ouverture de l'appel à projet pour 3 nouvelles villes de la seconde édition de l'initiative!

Depuis son lancement en 2022 par la Métropole du Grand Paris, en partenariat avec Paris&Co, Choose Paris Region, la Banque des Territoires et l'Institut Paris Région, le programme Quartiers Métropolitains d'Innovation a favorisé la rencontre entre entrepreneurs, grandes entreprises, élus locaux, agents publics et usagers avec l'objectif de créer des synergies pour développer des projets innovants au service du cadre de vie des métropolitains.

Cette première édition a marqué la fin de deux années d'accompagnement dans quatre communes pionnières : Aulnay-sous-Bois, Meudon, Noisy-le-Grand et Sceaux.

Au total, 18 projets pilotes ont été déployés avec une satisfaction record de 83 % chez les expérimentateurs.

Pour la seconde édition du programme (QMI2), six communes se sont lancées dans l'aventure. Trois d'entre elles – Aubervilliers, Athis-Mons et Fontenay-sous-Bois – ont déjà annoncé leurs projets lauréats en octobre dernier. Pour les trois autres (Argenteuil, Issy-les-Moulineaux, et Sucy-en-Brie), l'appel à projets est désormais ouvert : les entreprises ont jusqu'au 17 mars pour soumettre leurs candidatures. Chaque commune pourra sélectionner entre 6 et 8 projets, soit un total de 24 projets à l'échelle de cet appel.

« L'initiative QMI est une expérimentation métropolitaine au service des habitants. Elle illustre la volonté de la Métropole du Grand Paris de travailler directement avec les communes et les maires pour le cadre de vie. La richesse et la diversité des projets proposés pour ces deux éditions sont une réelle opportunité d'innover, au plus près des besoins des métropolitains. », Patrick OLLIER, Président de la Métropole du Grand Paris.

« Depuis 2 ans maintenant, la Métropole du Grand Paris s'est engagée à soutenir ses communes qui souhaitent expérimenter des solutions innovantes au cœur d'un « quartier d'innovation ». Je nous félicite du bilan positif pour les 4 communes de la première édition et me réjouis du déploiement efficace de cette deuxième édition qui nous permettra de découvrir bientôt de nouvelles solutions dans les communes d'Argenteuil, d'Issy-les-Moulineaux et de Sucy-en-Brie. », Geoffroy BOULARD, Vice-Président de la Métropole du Grand Paris délégué à la communication et à l'innovation numérique.

Pour en savoir plus sur l'appel à projets pour les 3 communes de la deuxième promotion (QMI2), cliquez ici.